

El día del sufragio. Hoy habrá elecciones en la quineita parte de los estados de la República Mexicana. En efecto, la ciudadanía de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, QRoo y Tamaulipas acudirá a las urnas para elegir a nuevos gobernadores o gobernadoras; en el caso de Durango, habrá, además, elección de ayuntamientos y, en Quintana Roo, se elegirá al nuevo Congreso local. Lo que debe quedar claro es que la discusión y la disputa por el poder en el marco de nuestra democracia, no puede seguir desarrollándose sólo tomando en cuenta los mecanismos procedimentales de la elección, sino que es hora de exigir democracias eficaces. Toca a los ciudadanos salir a votar, pero a la clase política, diseñar un esquema de plena confianza. Sólo así.

Reflectores. Esta semana es de crucial importancia para la diplomacia. La confirmación de la presencia o no del presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cumbre de las Américas, tras una primera negativa argumentando que ninguna nación ni mandatario debía ser excluida, se ha retrasado hasta el límite. No obstante, asista o no el primer mandatario mexicano, no cambia el escenario, pues tiene bien cubierto el flanco. La confianza es total en el secretario de Relaciones Exteriores y está basada en su formación como internacionalista, y el ritmo con el que ha trabajado para el proyecto de nación en los meses recientes. México es una nación clave en el mapa y el canciller domina el territorio, como pocos. Listos para los reflectores.

Poniendo el ejemplo. La buena noticia la dio Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, con su nuevo modelo de desarrollo, en el que no se compromete el futuro de la entidad. No se contratará ningún crédito para construir la Línea 4 del Tren Ligero en Tlajomulco de Zúñiga para cumplir con los 2 mil millones de pesos que le corresponden al estado, aseguró el mandatario, quien puntualizó que el recurso saldrá

del presupuesto de los ejercicios 2022, 2023 y 2024. Precisó que un monto de 5 mil 725 millones de pesos que le toca aportar al sector privado en el proyecto del tren, no incidirá en la tarifa de servicio, al ser también un compromiso que se hizo con el Presidente de la República. No dejar empeñado el destino de los ciudadanos es lo mejor de gobernar.

Prioridades. En Zacatecas, 28 agentes han sido asesinados en apenas cinco meses de 2022, lo que convierte al estado en uno de los más letales del país para las fuerzas de seguridad que combaten a grupos criminales. De acuerdo con reportes periodísticos, la mitad de los elementos acribiliados son quienes estaban adscritos a nivel municipal, pero en lo que va del año, también se ha reportado el asesinato de agentes de la Guardia Nacional y de la Secretaría de la Defensa. Con estos números rojos, la entidad es la más peligrosa para este sector. Mientras David Monreal no comprenda que lo más importante es la tranquilidad y la paz de la ciudadanía, seguirá en franca picada, sin poder humano que lo salve.

5. Adán Augusto López, negó ordenar amenazas contra el líder nacional priista, Alejandro Moreno, para lograr que los diputados del tricolor votaran a favor de la reforma eléctrica. El funcionario dijo que no le gustan estos métodos. Reconoció que el senador Manuel Velasco es su amigo y que se han hablado varias veces, pero no para transmitir este tipo de mensajes. "Manuel es mi amigo, es una persona a la que respeto, yo era senador cuando él era gobernador de Chiapas. En todo el vecindario, mantuvimos la comunicación y la mantenemos hasta el día de hoy", dijo. Minimizó el contenido de la llamada entre Velasco y Alito. ¿Amenazar? "No, pues no. Actuamos de manera diferente".